

URGENCES

Samu 57
Tous secteurs : aide médicale urgente (tél. 15).

Médecins
Tous secteurs : tél. 0820 33 20 20.

Pharmacies
Autres secteurs : composer le 3237.

Sapeurs-pompiers
Tous secteurs : tél. 18.

Gendarmeries
Guénange : boulevard du Pont

(tél. 03 82 82 64 27).
Metzervisse : rue des Romains (tél. 03 82 56 80 70).
Sierck-les-Bains : place de la Grô (tél. 03 82 83 70 01).

Ambulances
Guénange : Guénange ambulances (tél. 03 82 50 21 29 ou 06 84 71 55 82).
Kédange-sur-Canner : 57-Assistance (tél. 03 87 77 98 18).
Metzervisse : Moselle Ambulances (tél. 03 82 51 04 63).
Sierck-les-Bains : tél. 03 82 83 71 01

À NOTER

Formation de secourisme

Guénange : Deux séances de formation de secourisme PSC1 sont prévues au centre social Louise-Michel de Guénange les samedis 13 et 27 avril, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 18 h. La formation sera assurée par la protection civile de la Moselle. Au programme : initiation à la pratique des gestes de premiers secours. Une remise de diplômes aura lieu à l'issue de la journée.

Renseignements et inscriptions à l'accueil du centre social de 8 h 30 à 18 h 30 (le samedi de 9 h à 12 h).
Tél. 03 82 59 66 88.

Bourse aux vêtements dimanche

Guénange : Le centre social Louise Michel organise dans ses locaux une bourse aux vêtements ce dimanche 24 mars. Ouverture au public : à partir de 14h.

Renseignements : à l'accueil du centre social. Tél. 03 82 59 66 88 de 8h30 à 18h30 (le samedi de 9 à 12h).

ABONCOURT

Et Saint-Luc devint caverne d'Ali Baba...



Au bonheur des dames : dimanche dernier, les puces loisirs création ont remporté un joli succès. Photo RL

Dimanche dernier, la salle Saint-Luc a réuni davantage d'exposants et de visiteurs à l'occasion de la deuxième édition de puces loisirs décoration proposée par l'Association pour les intérêts de la commune (APIC). Du coup, Sabine Binkowski, cheville ouvrière de l'association, parle déjà d'une troisième édition en mars 2014. « C'est vrai que cela répond à un besoin du côté de toutes celles et ceux qui créent des objets plus divers chez eux. Ici, tout le monde trouve son bonheur. Et puis, il y a l'aspect convivial, les exposants et certains "clients" mangent ensemble, partagent

des adresses, des techniques, des secrets de fabrication, des idées... Un lieu de rencontres intéressant à plus d'un titre ». Et Sabine Binkowski prête à entendre cette manifestation à la cuisine créative l'an prochain. Et

Dimanche dernier, tissus pour patchwork, livres en tous genres, anciens manuels scolaires, blocs pour papiers anciens, matériaux pour bijoux : scrapbooking, etc. ont trouvé acheteurs, alors qu'une créatrice de fermetures éclair proposait son produit au mètre linéaire... Une vraie caverne d'Ali Baba que la salle Saint-Luc !

KÉDANGE-SUR-CANNER

Stage de gym parents-bébés

Le Foyer rural, qui accueille 40 très jeunes enfants chaque mercredi matin pour la baby-gym, organise un stage gym parents-bébés le 22 avril, à 11h30, lors des vacances scolaires, à l'école maternelle.

Tarif : 3 € par enfant. Même tarif pour le stage réservé aux seuls enfants de 3 ans et plus, les 23 et 24 avril à 11h30.

Places limitées. Réservations : Mme Mayer 03 82 83 94 14.

METZERVISSE

Collecte de sang lundi

L'Association pour le don de sang bénévole de Basse-Ham, avec le concours de l'Etablissement français du sang (EFS) de Moselle, organise une collecte de sang ce lundi 25 mars, de 15h45 à 18h45, au centre socioculturel.

Pour ce rendez-vous de la solidarité, et pour répondre à la sollicitation des EFS qui voient leurs disponibilités en produits sanguins se réduire, notamment en été, « alors que des centaines de malades ont besoin de sang chaque jour dans notre région », les responsables de l'amicale comptent sur une mobilisation de leurs adhérents et des personnes âgées de 18 à 70 ans, qui décideront de sauver des vies en devenant des maillons de la chaîne du sang. En effet, une transfusion de globules rouges est nécessaire en cas d'hémorragie, suite à un accident ou à une opération ; le plasma et ses dérivés bénéficient pour leur part aux personnes hémophiles et aux grands brûlés. Des dons en plasmaphérese seront également possibles.

Pour tout premier don, se munir d'une pièce d'identité.

ENVIRONNEMENT

Ces nouveaux polluants qui nous entourent

Pas de mois sans que des "découvertes" dans la chaîne alimentaire ne viennent interpellés les consommateurs. Pire, les nouveaux polluants sont là... Le Professeur Jairo Falla en parlera savamment mercredi 27 mars, à partir de 19h, aux ateliers du moulin de Buding.

Impliquée dans une politique résolument tournée vers le développement durable, la communauté de communes de l'Arc mosellan – dans le cadre de son partenariat avec l'association FeREePAs, présidée par Jean-Marie Pelt – a invité le professeur Jairo Falla à mener une conférence-débat sur le thème des nouveaux polluants.

Référence internationale, le Professeur Falla apporte au sein de la FeREePAs une réflexion scientifique riche et féconde qui, depuis des années, fait progresser la connaissance, notamment dans les domaines des interactions d'écotoxicologie

(mot employé pour la première fois en 1978, quand Jean-Marie Pelt a dénoncé les effets nocifs de l'amiante), de biodiversité et des écosystèmes. Ses travaux, à l'INRA de Thionville-Yutz, l'ont amené à étudier de manière précise et exhaustive l'environnement lorrain, à proposer des actions liées à la prévention et aussi au traitement de ses pollutions.

L'éminent Professeur reconnaît qu'il y a beaucoup de travail en perspective pour les écotoxicologues car on voit se profiler un autre âge de la chimie, et plus exactement des nouveaux polluants que l'on nomme aussi polluants émergents. Rien qu'en France, 2 000 nouvelles molécules sont fabriquées par an ! Au cours de son intervention, à Buding, il fera le point sur ces nouveaux polluants qui investissent notre environnement mais aussi l'ensemble de la chaîne alimentaire pour terminer leur course... dans notre

corps et influencer sur notre santé.

Les axes majeurs de la conférence

Jairo Falla abordera, d'une part, les molécules qui polluent de plus en plus la chaîne alimentaire et, par conséquent, l'alimentation humaine et animale. D'autre part, il fera le point sur les différentes catégories de polluants dont l'influence gagne du terrain au quotidien.

Il recensera les quatre catégories de molécules toxiques que l'on retrouve dans notre alimentation.

La première catégorie comprend, les molécules ayant été rejetées (polluants) et que l'on retrouve dans nos écosystèmes.

La seconde regroupe celles qui sont ajoutées à la production pour faire croître plus vite les aliments, comme les engrais

ajoutés à la terre ou encore les molécules de croissance injectées aux animaux pour les faire grossir (neurotropes, antibiotiques, anabolisants). Ces molécules sont néfastes pour la santé et se retrouvent aujourd'hui dans les nappes phréatiques.

La troisième regroupe les molécules que l'on ajoute dans le processus de transformation des aliments (conservateurs, colorants, édulcorants, tenseurs actifs) que l'on retrouve dans notre corps une fois que nous les avons consommés.

La dernière catégorie regroupe les molécules qui se forment dans la nourriture... Quand l'on chauffe beaucoup certains aliments ou que deux molécules se mélangent, le résultat peut s'avérer néfaste.

Mercredi 27 mars, 19h, au moulin de Buding. Entrée libre.

conférence mercredi 27 mars à buding

rendez-vous

Concert rock ce soir à Sierck

Trois groupes de rock attendent les amateurs ce samedi à 20h, à l'Espace Culture et Loisirs de Sierck-les-Bains: *Set-back's Time*, *Drop 5* et *Les Flombards*. Ils sont invités par l'Association des parents d'élèves sierckois, à l'occasion de la 4e édition de son concert rock.

L'entrée sera de 3 € et gratuite pour les enfants des écoles maternelles et primaires scolarisés à Sierck. On pourra se restaurer sur place: pastachutta, crêpes sucrées, bière blonde et cerise, soft drinks et café.

Les bénévoles permettront d'acheter des fournitures scolaires et de financer des sorties pédagogiques.

SIERCK-LES-BAINS

Le C3F VTT reprend plein pot

Les protégés de Marc Thariat, président, se sont retrouvés pour la reprise d'une saison qui s'annonce riche en événements. Dans le cadre de sa politique de développement, le C3F VTT a investi, avec l'appui de ses partenaires (Département et municipalité), dans un véhicule de 9 places devenu indispensable pour certains déplacements.

« L'arrivée de ce véhicule est le fruit de sept années de travail et d'économie. J'ai la chance d'avoir une équipe passionnée, compétente et qui aime son club : avec une telle émulation nous continuerons à avancer dans le bon sens ! », souligne le président



L'équipe des vététistes est prête pour une nouvelle saison. Photo RL

C'est devant un sympathique petit-déjeuner, à la Maison de la nature, que se sont déroulées les retrouvailles pour les uns et une première rencontre pour les autres. Les nouveaux venus sont encore nombreux cette année. Montenach donc, avec l'occasion de rendre hommage à Fred Gauthier, ami disparu il y a quelques années.

Projets et compétitions à venir : création d'un parcours

balisé sur le canton sierckois en collaboration avec la CC3F, et un premier circuit qui devrait voir le jour avant l'été avec départ de la

Maison de la nature de Montenach. Le club sera également sollicité dans le cadre de l'encadrement de jeunes pendant les

vacances scolaires et ce, aussi bien sur le canton de Sierck-les-Bains que dans la vallée de la Canner, en collaboration avec les

communautés de communes et le département.

Côté purement sportif, la grande nouveauté de cette saison sera la présence de 8 pilotes des rouges et noirs sur les 4 manches de la coupe de France de VTT. La première manche aura lieu le week-end de Pâques, à Saint-Raphaël.

Autre temps fort de la saison, le 14 avril, à Koenigsmacker, avec la 8e édition de La Tristane, organisée avec l'amicale des sapeurs-pompiers de la localité et la rando officielle de l'Arc mosellan, sur un parcours qui devrait combler tous les vététistes de la région. Ensuite, direction Rozérieulles, les 18 et 19 mai, avec le Trophée des Crapauds, magnifiquement remporté l'an dernier. Comme tous les ans le club met en œuvre toute une logistique afin de mettre dans les meilleures conditions possibles les 33 pilotes engagés : sept équipages et un solitaire.

Le 8 septembre, place à la 5e édition du déjà célèbre Trophée des Remparts dans les rues sierckois et forêts avoisinantes. De beaux défis en perspective après la magnifique saison 2012.

DISTROFF

Rien que pour le plaisir des oreilles

C'est à chaque fois avec un plaisir renouvelé que les parents et familles des élèves de l'école de musique Mélodia se retrouvent au centre culturel, à l'occasion du concert des ensembles. Et samedi soir, une nouvelle fois, ils n'ont pas été déçus par la qualité du programme qui avait été préparé, depuis de longues semaines, à leur intention.

Sophie Jover, la présidente de Mélodia, a remercié l'auditoire très fourni puis Sébastien Beretoni, chef d'orchestre et directeur musical, attaqua avec l'ensemble des jeunes (groupe dans lequel on trouvait aussi des moins jeunes qui étudient un autre instrument que celui qui est le leur habituellement en orchestre) par *Tales from the sea*. Ce morceau assez technique donnait le ton d'une soirée où les élèves ont avant tout fait honneur au travail exécuté avec

leurs différents professeurs. L'éveil musical d'Odile Steffen prenait alors place pour *Mon château dans les nuages*, un chant dansé. Le chœur des enfants a ensuite interprété *Les Indiens* avec un accompagnement de tambour du plus bel effet. L'ensemble vocal Mélodia (EVM) a donné de la voix dans *L'homme blanc dans l'église noire*, un gospel qui est de plus un merveilleux hymne à la tolérance. Après *J'ai une maison citrouille* de l'éveil musical, dans lequel quelques-uns ont pu faire apprécier leur déjà joli timbre de voix en solistes, le chœur des enfants, accompagné de l'ensemble des saxophones, flûtes et batterie, a enchaîné *Vilain chant*. Les *Nocturne 5 et 2* de Mozart par l'EVM ont été soutenus par l'ensemble des clarinettes. Pour son dernier morceau, l'éveil musical avait choisi *Clé de*



Les différents ensembles de l'Ecole de musique Mélodia ont offert une jolie soirée à leurs parents. En photo, la classe d'éveil musical. Photo RL

sol, clé de fa. Incroyables et You raise me up (orchestre). La *cigale et la fourmi et Fripouille la grenouille* (chœur des enfants) ou encore le *Blues du dentiste* (EVM) ont permis d'explorer de très belles pistes musicales,

avant *Dry your tears*, *Afrika*, superbe musique composée par John Williams pour le film *Amistad* de Steven Spielberg – qui raconte la rébellion d'esclaves africains à bord du bateau négrier espagnol *Amistad* – qui a

conclu de la plus belle des manières ce concert des élèves qui restera dans les annales.

Place maintenant à la prochaine audition des classes qui se déroulera le 20 avril à la salle de la Cour du Château.

GUÉNANGE

Cent seize cagnottes chez Cash flow

L'association Cash flow, qui compte cent seize adhérents, a pour objectif la constitution d'épargne pour ses membres. Elle organise aussi des manifestations récréatives, des sorties et des lotos.

Cash flow a tenu dernièrement son assemblée générale au centre social Louise-Michel, sous la présidence d'Anne Allievi, en présence d'une cinquantaine de membres. L'occasion de faire le bilan de la saison écoulée et d'évoquer les projets pour l'année en cours.

En 2012, le comité a organisé un concours de loto qui a pour but de financer les manifestations : des sorties, un barbecue et le repas familial de fin

d'année avec remise des cagnottes. Ce même type de manifestations est prévue pour 2013, dont le concours de loto fixé au 28 juillet.

Qui fait quoi

Quant au comité, il se compose ainsi. Présidente, Anne Allievi ; vice-président, Jean-Claude Boulanger ; trésorière, Florence Ollivieri qui remplace Léon Duflot qui a tenu les comptes depuis plus de vingt ans et n'a pas souhaité se représenter ; adjoint, Michel Beauchet ; secrétaire, Patrick Schweickert ; adjointe, Gaby Lavallade ; assesseurs : Françoise Boulange, Kathy Cacherrat et Ghislaine Baldasso.



L'association organise, tout au long de l'année, des sorties, un loto, un barbecue et un repas familial. Photo RL

Mademoiselle Audrey LETT
Infirmière libérale
vous informe de son association avec

Monsieur Aziz DJEFFAL
1A, rue de la Gare
SIERCK-LES-BAINS
Soins infirmiers à domicile et au cabinet
03 82 56 37 26
06 71 35 20 95

MESSES

Communauté Saint-Maximilien Kolbe : samedi 23 mars, messe des rameaux à Volstroff à 18h (et non 18h30 comme annoncé par erreur). Dimanche 24 mars, messe à Metzervisse à 10h30 (et non 10h45 comme indiqué par erreur).

RETTEL

Taille des arbres fruitiers

Un cours de taille d'arbres fruitiers aura lieu aujourd'hui samedi à partir de 14h au verger de l'association des arboriculteurs locaux. Les adhérents de l'association mais aussi les non-membres (moyennant une petite participation) sont cordialement invités.

GRINDORFF-BIZING

Soirée jeux

Le foyer socioculturel organise aujourd'hui samedi, à 20h, une soirée jeux. Tarot, belote, skat et tous jeux de société y sont pratiqués. Soirée ouverte à tous, sans inscription.

KIRSCH-LES-SIERCK

Journée de l'environnement

La municipalité organise une journée de l'environnement ce samedi 23 mars.

Toutes les personnes désirant participer à cette action de nettoyage seront les bienvenues. Le matériel nécessaire sera mis à votre disposition. Rendez-vous est donné à 9h sur la place devant la caserne des pompiers.